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EDITORIALE

Cari concittadini, care concit-
tadine.
I primi mesi di questo anno 

2021 hanno consegnato alla nostra 
Comunità nuove opere e nuovi ser-
vizi, finalmente ultimati e fruibili.
Mi riferisco in particolar modo alla 
riqualificazione dell’area 

presso la Cappella delle Apparizioni Mariane 
in Ghiaie: un lungo percorso, personalmente iniziato nel 
2009 assieme all’Amministrazione del Sindaco Michela 
Gelpi, ora può dirsi concluso.  Colgo l’occasione per rin-
graziare professionisti, tecnici, imprese e Diocesi di Ber-
gamo che a vario titolo e grado di interesse hanno contri-
buito a supportare e realizzare l’opera.
Le prossime pagine del notiziario conterranno anche la 
descrizione di altre importanti opere, tutte iniziate 
e terminate in tempi strettissimi grazie all’applicazione 
delle imprese esecutrici e dei tecnici coinvolti: 
a tutti loro consegno il mio ringraziamento. Mi 
riferisco, a tal proposito, alla costruzione dei nuovi loculi 
ed ossari presso i Cimiteri comunali ed al rifacimento del 
tetto dell’edificio delle Scuole Medie. 
Sempre in merito a nuovi servizi e nuove opere, il 2021 
ha portato a tutti Noi un’altra bellissima notizia ovvero la 
concessione, da parte di Regione Lombardia, di 
un rilevantissimo contributo che finanzierà parzial-
mente la costruzione del Centro Diurno per an-
ziani. 
Mi permetto ora una sottolineatura, forse polemica, ma 
necessaria. Se qualche Nostro cittadino ritiene quanto re-
alizzato ed ottenuto dal Nostro Comune negli ultimi due 
anni sia stato guadagnato con scarso o mediocre impegno, 
ricordo che gli obiettivi raggiunti, tutti nessuno esclu-
so, sono stati conseguiti grazie alla costanza e 
dedizione da parte sia degli Amministratori 
Comunali sia da parte degli Uffici interessati: 
mi duole rilevare che vi è recente tendenza, da parte di 
qualche cittadino, di ridicolizzare e di banalizzare l’azione 
amministrativa e quella degli uffici comunali, poiché ciò 
che è fatto diviene, una volta ultimato, semplice, 
facile e scontato. Orbene, se presso le nostre case, le 
nostre vite private ed il nostro lavoro non sempre “faccia-
mo… cosa vogliamo”, ma quasi sempre “facciamo… cosa 
possiamo” sottolineo che così è anche nella gestio-
ne del Nostro Comune: anche solo rispetto 10 o 15 
anni fa, iniziata allora la mia personale esperienza ammi-

nistrativa, tutto oggi è divenuto più complesso e 
difficile, non solo a causa dell’eccessiva burocratizza-
zione dei procedimenti amministrativi, ma anche a causa 
della perdurante crisi economica e sociale asso-
ciata, nell’ultimo anno, alla pandemia genera-
ta dal Covid-19. 
La crescita positiva di una Comunità si realiz-
za anche mediante il dialogo costruttivo tra le 
parti che la compongono: questo può avvenire entro 
i confini comunali, ma anche tra Comunità facenti parte di 
un territorio omogeneo quale è l’Isola Bergamasca. Rile-
vo, a tal proposito, che gli ultimi mesi, più che in passato, 
hanno visto la volontà della maggior parte delle Ammi-
nistrazioni Comunali dell’Isola di organizzare momenti 
di incontro e riflessione, aventi quale obiettivo 
principe il miglioramento dei servizi in senso 
generale. Abbandonando logiche politiche e partitiche, 
superando una “classe dirigente politica” che ha nel tem-
po trasformato luoghi ideali di programmazione condivisa 
in “orti privati”, le nuove Amministrazioni hanno iniziato a 
percorrere strade condivise, capaci nel breve di portare a 
tutti i cittadini importanti benefici. 
Ricordo a tal proposito alcune iniziative in cui il Nostro 
Comune, assieme ad altri Enti, è stato recentemente par-
tecipe: il Tavolo permanente per la Viabilità (Pe-
demontana / Dorsale dell’Isola), la creazione 
in accordo con Regione Lombardia dell’HUB 
vaccinale di Mapello, il finanziamento delle 
linea TEB “Bassa Valle Brembana” anche me-
diante fondi BIM spettanti al nostro Comune, il 
progetto sovracomunale per la formazione di 
percorsi ciclo-pedonali, alcuni progetti relativi 
a fragilità sociale con Aler ed Azienda Consor-
tile, alcuni finanziamenti a Croce Rossa Italia-
na e Vigili del Fuoco Volontari.
Nonostante la persistenza delle restrizioni da 
Covid – 19, la Nostra Comunità ha voglia e ne-
cessità di riappropriarsi della sua vita normale: 
l’Amministrazione Comunale, condividendo 
tale necessità, mediante la creazione di nuovi 
servizi, il miglioramento di quelli esistenti, il 
dialogo costruttivo con Enti locali e sovraco-
munali, certo riuscirà a conquistare quanto la 
nostra Comunità chiede e necessita.
 
Il Sindaco
Arch. Massimo Ferraris
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Commissario capo dott. Mas-
simo Cozzo, bergamasco da 
adozione, 49 anni, laureato 

con un master in gestione e coordi-
namento del personale, attualmen-
te iscritto al master in criminologia 
e studi giuridici forensi, ho parte-
cipato ai corsi di formazione orga-

nizzati dall’accademia ufficiali e comandanti di Regione 
Lombardia.
• Attestato di idoneità formativa per ufficiali di polizia 

locale rilasciato da Eupolis Lombardia.
• Attestato di idoneità formativa, percorso di qualifica-

zione per comandanti e responsabili del servizio di po-
lizia locale rilasciato da Eupolis Lombardia.

Nella mia esperienza lavorativa sono stato Vice coman-
dante della polizia locale del comune di Orio al Serio.  
Successivamente chiamato dal sindaco di Corte Franca a 
dirigere l’area complessa come responsabile e comandan-
te dell’area sicurezza e servizi al cittadino (Polizia Locale, 
anagrafe, servizi sociali, protezione civile). Passato al co-
mune di Cazzago San Martino (BS), come Comm. Capo di 
Polizia Locale responsabile dell’area Polizia Locale e pro-
tezione civile.
Nella mia carriera sono stati tanti gli attestati di merito 
ricevuti per l’impegno e la professionalità tra questi:
Attestato di servizio “con merito” rilasciato dal comune di 
Orio al Serio (BG) in data 18/06/2012;
Lettera di ringraziamento per il servizio svolto c/o il Co-
mune di Terno d’Isola (BG) datata 27/02/2013;
Lettere di ringraziamento da vari utenti dell’aeroporto di 
Orio al Serio, per l’impegno e la professionalità dimostrata 
con nota di merito da parte dell’Amministrazione Comu-
nale di Orio al Serio sul fascicolo personale;
Lettera di encomio da parte del direttore dott. Radici 
dell’aeroporto di Orio al Serio per la gestione post disa-
stro aereo DHL.
Gestione di numerosi interventi presso il territorio del co-
mune di Corte Franca per prevenzione rumori molesti di 
attività commerciali, messa in sicurezza in materia di via-
bilità, controlli in coordinato con tenenza dei Carabinieri 
di Chiari e caserma Carabinieri di Adro. Tutti interventi evi-
denziati da stampa locale con numerosi articoli. 
Autore del libro Bullismo - cyber bullismo - stalking - pe-
dofilia.
Attestato di riconoscenza conferito da regione Lombardia 
nella fase di emergenza epidemiologica da covid-19.
Numerosi riconoscimenti avuti da varie scuole primarie, 
secondarie di I grado e secondarie di II grado per corsi 
tenuti sulla prevenzione al cyber bullismo - stalking - pe-
dofilia.

AMMINISTRAZIONE

RESPONSABILE AREA TECNICA EDILIZIA E URBANISTICA

Danilo Salvoni
NUOVO COMANDATE POLIZIA LOCALE

Massimo Cozzo
Nato a Bergamo il 21.11.1962, 

laureato in Architettura al Po-
litecnico di Milano nell’anno 

1987 e nello stesso anno ottenu-
to l’abilitazione all’esercizio della 
professione.

Sin dall’inizio dell’attività mi spe-
cializzo nelle consulenze di natura urbanistica e tecnica 
per conto di pubbliche amministrazioni ed enti pubblici, 
svolgendo incarichi per la Provincia di Bergamo, la Regio-
ne Lombardia e per i Comuni della Bergamasca e del bas-
so Milanese.

Nell’ambito dell’attività per le pubbliche amministrazio-
ni ho redatto Piani Regolatori, Piani attuativi di iniziativa 
pubblica e ho progettato opere pubbliche prevalente-
mente in campo ambientale ed edilizia scolastica.

Prima di assumere l’incarico al Comune di Bonate Sopra, 
ho ricoperto lo stesso ruolo di Responsabile del Servizio 
nei Comuni di Gromo, Brignano Gera d’Adda e Strozza.

Installazione pannello 
informativo a Cabanetti

In data 23/03/2021 è stato installato a Cabanetti un 
nuovo pannello informativo per poter raggiungere 
anche la comunità Bonatese della frazione, oltre a prov-

vedere ad adeguamenti (upgrade) sui pannelli esistenti 
alle Ghiaie e del capoluogo.
Queste novità servono a raggiungere tutti i cittadini oltre 
a rendere più funzionale la comunicazione risolvendo le 
continue interruzioni dovute all’obsolescenza dei pannel-
li esistenti.
L’intervento è stato previsto con la Delibera n.8 del 
30/01/2020 ad oggetto “Approvazione Piano Esecutivo 
di Gestione 2020/2022”  con un costo complessivo di 
€ 13.888,48 IVA inclusa.
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LAVORI PUBBLICI

Lavori Pubblici
RIQUALIFICAZIONE 
AREA CAPPELLA DELLE 
APPARIZIONI: FINE LAVORI 

Lo scorso mese di gennaio si sono conclusi i la-
vori di riqualificazione dell’area presso la Cap-
pella delle Apparizioni a Ghiaie. I primi giorni del 

mese di marzo hanno visto la possibilità dei cittadini di 

utilizzare gli spazi predisposti. A seguire la conclusione 

dei lavori principali, è stata anche realizzata la sistema-

zione idraulica del tratto sud della Roggia Masnada, grazie 

anche al contributo del Consorzio di Bonifica della Media 

Pianura Bergamasca mediante la fornitura dei prefabbri-

cati poi messi in opera a cura di Ditta comunale. Un ringra-

ziamento particolare al Presidente del Consorzio di Boni-

fica Sig. Franco Gatti il quale  ha prontamente condiviso e 

supportato l’iniziativa comunale.

CONSEGNA NUOVI LOCULI 
ED OSSARI PRESSO I 
CIMITERI COMUNALI 

Alla presenza del Parroco di Ghiaie Don Marco Milesi e del 

Curato di Bonate Sopra Don Stefano Lazzaroni, degli Am-

ministratori comunali, dei tecnici e della Ditta esecutrice 

dei Lavori, sabato 20 marzo le nuove strutture sono state 

consegnate alla Nostra Comunità. Presso il Cimitero 
di Ghiaie sono stati realizzati n. 60 cinerari ed 
ossari: presso il Cimitero del Capoluogo invece 
sono stati costruiti n. 64 loculi e ben n. 48 os-
sari – cinerari. L’importante opera, il cui costo 
ammonta a complessivi € 140.000 è stata finan-

ziata integralmente da un contributo di Regione Lombar-

dia: le nuove strutture consentiranno una più serena pro-

grammazione ed utilizzo del servizio per i prossimi anni.
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LAVORI PUBBLICI

PARCHEGGIO AREA EX 
CAMPO DEL TAMBURELLO 
E SPAZI PUBBLICI 
CONTIGUI

I lavori di riqualificazione dell’area sono in questi giorni in 

fase di ultimazione: mancano le finiture stradali ed i vari 

elementi di arredo. È intenzione dell’Amministrazione Co-

munale, contestualmente ai lavori di finitura, procedere 

alla rimozione della linea elettrica aerea che corre lungo 

via San Francesco, procedendo all’eliminazione dei vari 

pali in cemento oggi presenti. La stessa nuova sistemazio-

ne del parcheggio presente sull’incrocio tra via San Fran-

cesco e via Sant’Agostino, con la presenza di marcia-
piede e nuove alberature, garantirà una certo 
migliore qualità urbana dei luoghi oltre ad una 
maggiore sicurezza per i pedoni. L’occasione dei 

lavori presso l’area ex campo del tamburello è stata anche 

quella di installare nuova pensilina lungo la via e di pre-

disporre, a lavori terminati ed in via sperimentale, nuovi 

sensi di circolazione. 

NUOVA COPERTURA 
PRESSO IL TETTO DELLE 
SCUOLE MEDIE 

Un importante intervento di manutenzione è stato termi-

nato giorni scorsi: il rifacimento integrale del man-
to di copertura delle scuole medie necessitava, 

da tempo, di interventi di sistemazione. Grazie a con-
tributi governativi e regionali (circa 200 mila 
euro) l’intervento è stato possibile in un’unica procedura 

e garantirà, per i prossimi decenni, protezione al nostro 

edificio. Assieme alla nuova copertura è stata istallata an-

che linea vita, prima assente, e nuove aperture per l’acces-

so in copertura in tutta sicurezza. È in corso di valutazione, 

quali ulteriori lavori,  la formazione di una nuova pensilina 

sull’ingresso principale dell’istituto ed a protezione delle 

molte rastrelliere già presenti in loco per le biciclette de-

gli studenti. 
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LAVORI PUBBLICI

CENTRO DIURNO PER 
ANZIANI: VELOCI PASSI 
AVANTI 

L’Amministrazione Comunale, a seguito di richie-

sta presentata mesi scorsi, ha ottenuto un contri-
buto straordinario di 1 milione di euro per la 

realizzazione del Centro Diurno Anziani da collocarsi, 

come da programma di mandato, presso l’edificio delle 

vecchie scuole elementari. La Giunta Comunale in data 

25/02/2021 ha approvato con Delibera di Giunta n. 21 

il progetto preliminare necessario ad inserire l’opera nel 

Programma Triennale Opere Pubbliche 2021 -2023 di 

prossima approvazione. L’anno 2021 vedrà la progetta-

zione della nuova struttura e, obiettivo certo ambizioso, 

l’affidamento dei lavori. È intenzione dell’Amministrazio-

ne Comunale, a seguito della definitiva approvazione del 

Bilancio Comunale, misure Covid permettendo, organizza-

re assemblea pubblica per illustrare nel dettaglio quanto 

in animo di realizzare.

BANDO PER INSTALLAZIONE 
COLONNINE DI RICARICA 
AUTO ELETTRICHE 

L’ufficio tecnico, su mandato della Giunta comunale, ha 

predisposto nel mese di ottobre il Bando per l’installa-
zione presso aree pubbliche di colonnine utili 
alla ricarica di auto elettriche. Il bando è stato ag-

giudicato alla Ditta Enel X la quale nel corso dei prossimi 

mesi provvederà all’installazione di n. 3 colonnine presso 

il nostro territorio.

PISTA CICLO – PEDONALE 
LUNGO VIA SAN GEMINIANO: 
APPROVATO IL PROGETTO 
DEFINITIVO

In data 26/11/2020 è stata approvato il progetto defini-

tivo della pista ciclo – pedonale lungo via San Geminia-

no.  Sono in corso le acquisizione degli accordi 
bonari con privati ed Enti che porteranno entro 
la fine del mese di aprile l’approvazione del proget-

to esecutivo e la predisposizione  del bando per  l’affi-

damento dei lavori, questi ultimi previsti a partire dalla 

prossima estate.
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Uniacque è il nuovo gestore 
del servizio idrico integrato 
nell’Isola Bergamasca suben-
trata da Novembre 2019 a Hidrogest 
facendo seguito la sentenza del Con-
siglio di Stato del 13 Dicembre 2016, 
la quale riconosce in Uniacque SPA il 
gestore unico del servizio.

CHI È UNIACQUE SPA?
La Società, interamente a capitale 
pubblico, ha ottenuto, per decisione 
unanime dell’Autorità d’ambito di 
Bergamo, l’affidamento della gestio-
ne in house del servizio idrico inte-
grato (S.I.I.) nel 2006 e, da allora, si 
occupa del ciclo integrato dell’acqua 
(acquedotto, fognatura e depurazio-
ne) garantendo la qualità dei servizi, 
degli interventi infrastrutturali e la 
manutenzione straordinaria.

QUALI LE SUE FUNZIONI?
Il piano provinciale degli investimen-
ti prevede, tra gli altri, l’ammoderna-
mento delle reti e degli impianti per 
tutti i Comuni dell’Isola Bergamasca, 
l’eliminazione delle acque parassite, 
l’efficientamento del servizio per il 
risparmio energetico e il servizio di 
pronto intervento, implementato nel 
rispetto di tutti gli standard ARERA, 
l’autorità amministrativa che tutela 

gli interessi di utenti e consumatori 
per i servizi di pubblica utilità.
Uniacque ha continuato i lavori pro-
grammati per il 2020, con investi-
menti stimati per 22 milioni di euro 
per tutta la Bergamasca, arrivando 
a un totale nel quadriennio 2020-
2023 di oltre 105 milioni compren-
denti il rifacimento delle reti di addu-
zione dalle sorgenti, dei depuratori, 
delle reti fognarie, e quanto riguarda 
il Servizio Idrico Integrato (fonte: in-
tervista del 26/01/2021 su L’Eco di 
Bergamo al Presidente di Uniacque 
Serughetti Luca).

A BONATE SOPRA
Nel nostro Comune sono in corso le 
procedure per l’affidamento del ser-
vizio fognatura finora gestito in au-
tonomia dal nostro ente e che potrà 
quindi godere d’ora in avanti di un 
servizio più efficiente.

LA TARIFFA
La tariffa di Uniacque SPA viene au-
torizzata, a tutela dell’utenza fina-
le, dall’Autority di settore nazionale 
ARERA a seguito di calcoli basati su-
gli investimenti effettuati e program-
mati sul territorio di competenza.
Con il subentro al SII di Uniacque si è 
conclusa una diatriba quasi decenna-

le che vedeva Hidrogest non legitti-
mata dall’Autority di settore naziona-
le ARERA ad adeguare la tariffa, non 
avendo consegnato a suo tempo gli 
impianti per la loro gestione.
Il protrarsi di questa diatriba ha por-
tato il nostro territorio a godere per 
quasi un decennio di una tariffa no-
tevolmente inferiore rispetto al resto 
della bergamasca godendo ciò nono-
stante di un elevato servizio.

LE QUESTIONI APERTE
Il passaggio tra i due gestori pubblici 
ha lasciato aperte due questioni di 
primaria importanza:
• La retroattività della tariffa nel 
2019, osteggiata dall’Amministrazio-
ne Comunale di Bonate Sopra la qua-
le ha per tale motivo recentemente 
espresso voto contrario all’approva-
zione del Bilancio e, meno recente-
mente, in sede di Hidrogest ha sem-
pre sostenuto l’ingresso graduale in 
Uniacque Spa nel rispetto della sen-
tenza sopracitata e a tutela dell’uten-
za.
• Il Valore Residuo della società Hi-
drogest SPA che dovrà venir ricono-
sciuto da Uniacque SPA ai Comuni 
dell’isola e sul cui valore è tuttora in 
corso un dibattimento.

Uniacque  
nuovo gestore del servizio idrico

ECOLOGIA
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1 “CORSO ESECUTORI PER LE 
MANOVRE DI DISOSTRUZIONE 
DELLE VIE AEREE PEDIATRICHE 
E SICUREZZA DOMESTICA”
In collaborazione con la Croce Rossa Italiana -Comitato 
Bergamo Ovest e Valle Imagna stiamo progettando un 
corso rivolto ai neo-genitori, che mira ad insegnare le tec-
niche di intervento, in caso di emergenza, mettendo in 
pratica le corrette manovre per la disostruzione delle vie 
aeree pediatriche. Altresì verranno suggerite delle moda-
lità per garantire la sicurezza dei bimbi all’interno dell’am-
biente domestico.
Stante la situazione attuale, occorre necessariamente 
un’organizzazione dell’iniziativa che tenga conto del nu-
mero delle persone interessate al tema, utile ad indivi-
duare la sede del corso e il numero di istruttori da coin-
volgere.

“PORTARE in FASCIA”
Congiuntamente al corso sopracitato vi sarà l’opportunità 
di apprendere l’origine, le motivazioni che hanno dato vita 
alla tecnica di “PORTARE IN FASCIA” inclusi i benefici per 
il neonato, grazie alla partecipazione di una mamma, sig.
ra Silvia Cortinovis, istruttrice certificata “Portare i piccoli”.

2 “INCONTRO con il 
LOGOPEDISTA”
Grazie alla fattiva collaborazione con il logopedista dott. 
Ambrogio Zucchinali, che presta il suo servizio presso la 
Neuropsichiatria Infantile di Bonate Sotto, proponiamo un 
incontro nel quale si possano approfondire le tematiche 
inerenti i disturbi del linguaggio infantile e le modalità di 
gestione.

Il Servizio Sociale Informa 
a cura dott.ssa Elisabetta Previtali

BUONI SPESA
Il bando di richiesta per la concessione dei 
buoni spesa è ancora aperto. Il buono spesa è 
utilizzabile per l’acquisto di generi di prima ne-
cessità. (D.L. 154/2020 e Ordinanza del Diparti-
mento della Protezione Civile n.658/2020). 

Bonus sociale per disagio 
economico, elettrico, gas e idrico
Dal 1° gennaio 2021 i bonus sociali verranno riconosciuti 
automaticamente ai cittadini/nuclei familiari senza dover 
presentare la relativa domanda presso il Servizio Sociale. 
Sarà sufficiente che il cittadino ogni anno rinnovi la pro-
pria attestazione Isee presso un Caaf .
Le condizioni necessarie per avere il diritto ai bonus per 
disagio economico non cambiano:
• appartenere a un nucleo familiare con indicatore Isee 

non superiore a € 8.265;
• appartenere a un nucleo familiare con almeno 4 figli 

a carico con indicatore Isee non superiore a € 20.000.
• appartenere a un nucleo familiare titolare di Reddito di 

cittadinanza o Pensione di cittadinanza.
Inoltre almeno uno dei componenti del nucleo familiare 
deve essere intestatario di un contratto di fornitura elet-
trica e/o gas e/o idrica con tariffa per usi domestici, oppu-
re di una fornitura condominiale gas e/o idrica.
Per il bonus elettrico per disagio fisico, nulla cambia, la 
richiesta al bonus dovrà essere presentata in Comune. 
Questa particolare tipologia di bonus è per chi necessita 
di apparecchiature elettromedicali salvavita e dal tempo 
giornaliero di utilizzo certificate da ATS.

3 “INCONTRO con l’OSTEOPATA 
INFANTILE” 
Dott. Luca Mazzoleni (fisioterapista e osteopata) “Osteopa-
tia neonatale, dal concepimento all’età dello sviluppo”
Nell’incontro lo specialista vi porterà la propria esperien-
za professionale e personale su come l’osteopatia possa 
favorire il corretto sviluppo del bambino agendo già dal-
le prime fasi della gravidanza e aiutando la preparazione 
della mamma al parto, e stimolando il neonato nelle tap-
pe motorie per prevenire le più frequenti problematiche 
dell’apparato neuro-muscolo-scheletrico.

Gli incontri verranno effettuati o tarda mattinata o pri-
mo pomeriggio. La presenza dei bambini è gradita.
Pertanto se sei interessata/o a uno o a più incontri (spe-
cificando quale/i) manda la tua candidatura alla mail  
sociali@comune.bonatesopra.bg.it 
chiama 035/49.96.113 entro il 30 aprile 2021.

Progetti rivolti ai Neo-genitori

SOCIALE
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COMUNITÀ

Aspettando l’Arcobaleno

Nuovo veicolo per servizio 
di Polizia Locale

Con Delibera di Giunta Comunale n. 165 del 
03.12.2020 è stato dato l’indirizzo per l’acquisto di 
un nuovo automezzo Dacia Duster per la Poli-

zia Locale in sostituzione della Ford Focus che dal 2003 
è in forza al servizio.
Il nuovo Dacia Duster, già in uso da diversi mesi, è stato 
allestito con tutti i dispositivi e kit di sicurez-
za in dotazione alla Polizia Locale al costo di €23.191,00 
(compresa la rottamazione delle due autovetture) IVA in-
clusa.

Grazie, Grazie, Grazie

In un’epoca dove “l’impresa eccezionale è essere norma-
le” (parafrasando una nota canzone) constatiamo con 
piacere un diffuso senso civico tra i nostri concit-

tadini.
C’è chi da anni pulisce silenziosamente e autonomamente 
il paese e, insieme ad altre persone, sta oggi organizzan-
dosi per rendere questa pratica più diffusa ed efficace.
A tutti voi la Comunità Bonatese dice GRAZIE!
GRAZIE a tutti i concittadini che, com’è normale che sia, 
hanno cura del paese.
GRAZIE a coloro che oltre a lasciar pulito, dedicano il 
loro tempo a raccogliere i rifiuti degli incivili.
GRAZIE a coloro che segnalano questi incivili permetten-
do alla Polizia Locale di fare le dovute verifiche e quindi 
sanzionarli.
E un auspicio: che più bonatesi, “vecchi e nuovi” entrino 
a far parte in qualche Associazione di volontariato sup-
portando e vivendo la Comunità cui tutti apparte-
niamo.

Da una felice intuizione dell’Associazione Amici di Carvisi e Cabanetti, 
capitanati dal Poeta Alfredo Maestroni, nostro cittadino onorario, e 
dalla collaborazione della Pro Loco di Bonate Sopra, è nato un bellis-

simo QUADERNO-DIARIO, scritto da persone di ogni età, prevalentemente 
di Bonate Sopra, Terno d’Isola e Mapello che, attraverso riflessioni, poesie, 
foto, disegni, quadri e sculture hanno esternato quanto vissuto nella prima 
fase dell’emergenza sanitaria 2020. La finalità di questa pubblicazione è 
quella di lasciare una memoria del dramma che ci ha colpiti ma contiene 
anche molti messaggi di speranza. Il ricavato della vendita di questo elabo-
rato di ben 60 pagine andrà a sostenere dei progetti approntati dai giovani 
della Pro Loco alla quale ci si può rivolgere per ulteriori informazioni.
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Il 9 gennaio è stato posizionato un nuovo defibril-
latore fuori dalla palestra della Scuola Secondaria di 
primo grado, a breve è prevista l’installazione di un altro 

dispositivo all’esterno del Centro Civico Adelaide Roncal-
li a Ghiaie, entrambi i defibrillatori sono stati offerti da 
Sponsor del territorio. Il progetto prevede anche la 
formazione per l’utilizzo di 4 persone per ogni dispositi-
vo, pertanto verranno formate in tutto 8 persone.  Il D.A.E. 
che si trovava presso il Bar Sport del capoluogo, è stato 
preso in carico (per quanto riguarda la manu-
tenzione) dalla società sportiva “Tennis-Club” 
ed ubicato all’esterno del bar stesso, in modo da essere 
fruibile anche dai passanti oltre che dagli avventori del 
bar e degli impianti sportivi.

Ovviamente tutti ci auguriamo che questi strumenti non 
debbano mai essere servire ma, in caso di necessità, la 
loro presenza può davvero fare la differenza e SALVARE 
UNA VITA. 

I D.A.E. servono ad intervenire in caso di arre-
sto cardiaco e non richiedono particolari competenze 
in quanto, una volta aperti, una voce guida il soccorritore 
nell’utilizzo del dispositivo in attesa dell’arrivo dell’ambu-
lanza. E’ risaputo che in caso di infarto l’intervento 
immediato può salvare una vita o almeno ridurre 
gli eventuali danni causati dalla mancanza di apporto di 
ossigeno al cervello.
Sul nostro territorio esistono altri dispositivi non di pro-
prietà del Comune ma comunque disponibili per l’intera 
popolazione. Essi si trovano presso l’Oratorio e la Farma-
cia del capoluogo.

COMUNITÀ

IMPLEMENTAZIONE D.A.E. 
(Defibrillatore Automatico Esterno)

Distretto del Commercio Lexena (II bando)

Nel corso del 2020 i Comuni di Bonate Sopra (Ente Capofila), Bonate Sotto 
e Presezzo hanno aderito con successo al BANDO REGIONALE LOMBAR-
DIA DISTRETTI DEL COMMERCIO, ottenendo € 60.000 per i tre comuni 

come incentivo per realizzare opere di miglioramento urbano e € 100.000 ri-
volti alle imprese del territorio. Nel corso del 2020 è già uscito un primo bando 
che ha permesso ad 11 imprese di ottenere dei contributi, utilizzando circa un 
terzo della cifra a disposizione. Il 1° marzo è stato emanato un nuovo bando 
con l’intento di assegnare l’importo residuo.
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Intervista a 
Pinuccia  
moglie di  
Franco Marsetti

COMUNITÀ

Franco era una persona conosciuta a Bonate Sopra e non 
solo. E’ stata una presenza attiva sul territorio e ha rico-
perto la carica di Assessore e poi di Sindaco. Cosa ci può 
raccontare di quel periodo?

Franco ha iniziato a farsi conoscere a Bonate Sopra ini-
zialmente mettendo a disposizione la sua professionalità 
di ragioniere aiutando coloro che avevano difficoltà nelle 
pratiche di dichiarazione dei redditi, un servizio che svol-
geva presso la parrocchia. E’ entrato poi a far parte del 
mondo della scuola ricoprendo l’incarico di rappresen-
tante provinciale degli organismi scolastici per poi rico-
prire l’incarico di  Assessore presso il Comune di Bonate 
Sopra sempre in ambito scolastico, in maniera più pratica 
e concreta. Dopo due mandati di Assessore ha ricoperto la 
carica di Sindaco. Durante quest’ultimo incarico ha avuto 
modo di andare a Bruxelles insieme agli altri Amministra-
tori dell’Isola Bergamasca, l’occasione è stata quella di 
poter capire più da vicino le realtà dei valori e dell’orga-
nizzazione della commissione delle Comunità europee e 
del Parlamento.

C’è qualcosa secondo lei che suo marito ha rimpianto di 
non essere riuscito a fare per Bonate Sopra durante il suo 
incarico amministrativo?

Ha sempre avuto a cuore la viabilità del paese in partico-
lare realizzare la pista ciclabile che collega Bonate Sopra 
alla clinica di Ponte S. Pietro.

Nel 2015 ha ricevuto il diploma di onorificenza di Com-
mendatore dell’ordine al merito della Repubblica italia-
na. Cosa ha significato quel riconoscimento per Franco?

E’ stata una bella giornata, gli ha fatto piacere ricevere 
l’onorificenza anche se lui alle cerimonie preferiva la con-
cretezza dei fatti.
Quello non è stato l’unico riconoscimento che ha ricevuto, 
anche l’Avis l’ha voluto premiare e lo ha insignito della 
medaglia d’oro per aver superato le cinquanta donazioni. 

Cosa le manca di più di Franco?
Tutto. E’ stato un uomo, un marito e un padre straordina-
rio. La presenza, il dialogo e il confronto, un rapporto che 
col tempo si è consolidato e che ora mi fa sentire ancora 
di più la sua mancanza.

a cura di Pamela Zonca
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COMUNITÀ

Bonate Medievale
Esiste una Bonate Sopra da riscoprire fatta di antiche Chiese, 

case medievali e misteri tutt’oggi irrisolti!
 La difficoltà di viaggiare e allontanarci dalla Bergamasca 

ci consente di apprezzare quelle piccole perle che rimangono 
spesso nascoste ai più.

Tra le tante peculiarità che il nostro Comune annovera c’è l’an-
tica Chiesetta di San Geminiano, le cui prime testi-
monianze scritte risalgono al 1260 ma che si suppone avere 
origini ben più lontane.

Hai presente quell’emozione che 
ti prende quando sfogli le foto-
grafie del passato?

E quando i nostri genitori o i nostri nonni, 
scorrendo le loro, ci raccontano aneddoti 
ed emozioni vissute?
Ogni fotografia riesce a liberare la vita 
che quell’istantanea ha fermato, facendo-
la rivivere, non solo tra le mani dei prota-
gonisti, ma anche di chi quelle famiglie le 
conosce o che conosce il medesimo cor-
tile, piazza o casa dove è stata scattata.
Queste emozioni accompagnano giorno 
dopo giorno la costruzione dell’Archivio 
Fotografico Comunale, il cui Regolamento 
è stato approvato con Delibera del Consi-
glio Comunale n. 32 il 30/07/2020.
L’archivio svolge una funzione fonda-
mentale per la raccolta e conser-
vazione della memoria del nostro 
paese e rientra in un progetto più am-
pio, che vede artefice il Gruppo Cultura 
Comunale: la stesura del libro storico di 
Bonate Sopra.
Una ricerca approfondita che richiede 

tempo e dedizione 
da parte di profes-
sionisti e volontari 
formati, i quali stan-
no raccogliendo le 
memorie più remote 
e quelle più recenti.
E cosa meglio delle 
foto d’inizio ‘900 
o del dopoguerra 
possono raccontare 
il recente passato, 
intraprendendo da 
qui lo studio sulle 
origini delle fa-
miglie bonatesi?
Uno “scavo figurato” 
dove i nostri archivi-
sti, come minatori, 
stanno iniziando a 
scalfire la superficie 
di una miniera ricca 
di fascino e curiosi-
tà.
Questo il motivo per 
cui è fondamentale l’apporto di tutti!
Invitiamo la cittadinanza a curio-
sare e condividere quelle foto di 
famiglia di un passato che dopotutto non 
è poi così remoto, ma che fa riaffiorare 
memorie e contribuire a ricostruire la sto-
ria della nostra comunità.
L’archivio nasce in forma digitale per 
consentire la raccolta di più materia-
le possibile, senza dover privare i 

proprietari delle fotografie dal 
supporto cartaceo che, quando specifi-
cato nel modulo di donazione, viene re-
stituito.
Insomma, vogliamo far vivere a lungo le 
emozioni e le storie che ogni fotografia 
trapela.
Per donare le immagini e per ogni infor-
mazione, è possibile contattare la Biblio-
teca al 0354996133 o a 
biblio@comune.bonatesopra.bg.it

Dimenticata per secoli, è ora possibile visitarne le rovine che 
ne mantengono vivo il fascino. Circondata nel verde che divide 
Bonate Sopra alle Ghiaie, è facilmente raggiungibile da un sen-
tiero campestre accessibile da Via San Geminiano, all’altezza del 
Cimitero delle Ghiaie.

È posta sul ciglio della ripa boscata di un campo coltivato che, 
con molta probabilità, accoglieva un piccolo villaggio.

Affinché questa realtà venga preservata, l’Assessorato alla Cul-
tura sta lavorando con gli enti preposti affinché la cura dell’a-
rea sia finalmente regolare e possa quindi prevenire l’avanzare 
del bosco che danneggerebbe quanto è rimasto sopra e sotto le 
fondamenta.

Preservare fa rima con ricordare.

Bonate Sopra ha una bibliografia storica molto scarna e per sop-
perire a tale vuoto, il Gruppo Cultura Comunale ha già intrapre-
so un percorso di valorizzazione della storia e dei beni locali 
che produrrà i primi testi di approfondimento già entro la fine 
dell’anno corrente e intende diffondere la conoscenza di quanto 
ci circonda tramite visite guidate.

Con l’inizio della primavera, non resta quindi che fare due passi 
per le nostre vie e per i nostri campi per scoprire quanta storia si 
cela tra i cortili e le fronde degli alberi!

Archivio  
fotografico  
comunale
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Tennis Club Isola

SPORT

Il nostro tennis club nasce a gennaio 2016, dove l’allora 
istruttore Michele Proserpi dopo aver creato la scuola 
tennis nel paese di Bonate Sotto decide di fondare la 

nostra associazione.
A settembre dello stesso anno si crea la collaborazione 
con Asd Sorriso con l’intento di avere, oltre alla gestio-
ne della scuola tennis di Bonate Sotto, anche la gestione 
della sezione tennis di tutto il centro sportivo di Bonate 
Sopra.
Il nostro intento era quello, oltre continuare a far crescere 
e conoscere la nostra scuola tennis, di creare un circolo 
dove tennisti di qualsiasi età e livello potessero condivi-
dere la propria passione.
Nel 2017 decidiamo di affiliarci alla Federazione Italiana 
Tennis, per iniziare a poter iscrivere le nostre squadre ai 
vari campionati, poter organizzare tornei.
Dal 2017 la nostra squadra  si è ampliata, permettendoci 
di continuare a far crescere la nostra associazione. Perso-
ne che non solo fossero parte integrante del progetto, ma 
che sposassero i principi su cui è stata fondata. In grado di 
trasmettere passione, valori e sporti-
vità che dovrebbero essere alla base 
di ogni sport.
Per questo ringrazio tutti coloro che 
da subito sono diventati da supporto 
e da spalla ai nostri progetti, Loretta 
e Grejs, che sono state da stimolo e 
importante aiuto nell’amministrazio-
ne,  il nostro istruttore Michele, che 
si è buttato e ha sposato un progetto 
che allora era pieno di incognite; e 
che ora con grande orgoglio diciamo 
che è una bella realtà.

Un grande ringraziamento va a tutti i nostri tennisti, che 
hanno sposato e percepito la nostra passione. A voi va il 
nostro ringraziamento più grande e una promessa che è 
quella di non accontentarci.
Ora la collaborazione continua con Flli Sciacovelli con un 
progetto di lungo termine.
Nel 2021 abbiamo iscritto nei campionati cinque squadre 
di tutte le categorie, 48 ragazzi scritti alla scuola tennis, 
67 al corso adulti, 55 iscritti ai tornei sociali e in program-
ma cinque tornei della federazione.
Il primo del calendario conta già 150 iscritti di categoria 
under 10/12/14 di categoria maschile e femminile e sarà 
una grande sfida organizzativa che siamo pronti ad affron-
tare.
Il 2020 è stato un anno complicato a causa del Covid, ma 
restano le nostre ambizioni secondo i nostri obiettivi ini-
ziali: continuare a migliorare il centro sportivo dando ai 
nostri tennisti un luogo dove poter condividere la loro 
passione. 

Michele Proserpi
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BIBLIOTECA

Era il 24 febbraio quando le Biblioteche e i luoghi 
della cultura venivano chiusi al pubblico a causa 
dell’emergenza sanitaria legata al Covid-19, con l’in-

terruzione di tutti i servizi che queste erogavano. La ria-
pertura, limitatamente al servizio di prestito è avvenuta il 
25 maggio, a distanza di tre mesi e con le nuove modalità 
di accesso al servizio (ancora in vigore) si è data la possibi-
lità di prenotare le opere attraverso i diversi canali di con-
tatto: mail, telefono, opac, pagina Facebook e successiva-
mente l’utente poteva entrare nell’atrio della biblioteca e 
ritirare quando richiesto. Con questo servizio, lentamente 
il servizio è stato ripristinato, sebbene a molti, soprattutto 
ai piccoli, manchi il poter accedere tra gli scaffali, fermarsi 
a guardare le ultime copertine e accomodarsi per leggere 
qualche pagina del libro scelto. Anche se si è cercato di 
sfruttare al massimo i canali social, manca quel contatto 
fisico con il libro che purtroppo non siamo in grado di ga-
rantire. 
Ma quanto e cosa abbiamo letto nel corso del difficile 
2020? Complessivamente la nostra biblioteca ha regi-
strato 11.410 prestiti (il 52% in meno rispetto al 2019), 
tenuto conto dei tre mesi di chiusura totale e del servizio 
ridotto svolto da maggio a dicembre.  I prestiti sono così 
suddivisi: 1.844 prestiti multimediali, ovvero audiolibri, cd 
musicali e dvd (film, cartoni animali e documentari); 9.566 
prestiti di libri, di  cui 3.709 riguardanti  opere per ragazzi 
e 5.857 per adulti. Questo dato fa riflettere, per la prima 
volta nel 2020 i ragazzi hanno letto meno degli adulti.
Durante l’anno sono stati acquistate 1.489 nuove ope-
re: 888 per acquisto diretto, a cui si aggiungono quelle 
arrivate con i fondi del Decreto Ministeriale 267 a cui si 
aggiungono 146 donazioni. Nel corso dell’anno a seguito 
della revisione periodica del patrimonio sono state scarta-
te 528 opere. Il patrimonio della biblioteca al 31.12.2020 
è composto da 29.363 opere. 
Concludiamo questo breve reportage presentandovi i libri 
più letti dell’anno passato:
Il regno delle api, di W. Grajkokski; Vita da ape, di  I. Arse-
nault; Il mondo delle api, di C. Banfi; La ragazza della pa-
lude, di D. Owens; La scuola del vampiri, di F. Siliani; Fuga 
dallo zoo, di S. Bordiglioni; La saga dei Florio, di S. Auci; Un 
posto sicuro, di C. Pedrini; Il mio mondo a testa in giù di B. 
Friot e Il pirata Pastafrolla, di S, Ruiz Mignone.

Consigli di lettura
VAI ALL’INFERNO, DANTE! di Luigi Garlando

Nell’anno del 700° anniversario della morte di 
Dante Alighieri si presentiamo questo romanzo 
per ragazzi (ma godibilissimo anche dai grandi), 
scritto da Luigi Garlando. Ci racconta la storia di 
Vasco Guidobaldi, classico bullo quattordicenne 
appartenente alla famiglia più ricca di Firenze. 
Entra ed esce da scuola a suo piacimento, è la di-
sperazione degli insegnanti, si fa fare i compiti da 
un compagno di classe, ruba nei negozi, tortura il 
cane dei cugini. La sua unica specialità è la bra-
vura a un videogioco, Fortnite. Qui viene sfidato 
da un giocatore che si chiama Dante; finisce che 

Dante lo incontra dal vivo e ci diventa pure amico. Il misterioso uomo 
che parla in terzine, vestito di panni anacronistici, diventa per Vasco una 
guida di vita: insieme a lui scopre il gusto di studiare e di andare bene 
a scuola e comincia a fare volontariato in un ospedale pediatrico. Sarà 
l’inizio di un cambio di vira per Vasco?. 

L’ALTRA TERRA. L’UTOPIA DI MARTE DALL’ETÀ VITTORIA-
NA ALLE NEW SPACE ECONOMY!  di Daniele Porretta 

La ripresa dell’esplorazione di Marte con nuove 
sonde e rover ci ricorda l’importanza di compren-
dere e conoscere meglio il pianeta su cui si sono 
sempre rivolte speranze e attese per una possi-
bile colonizzazione. In questo libro ripercorria-
mo la storia della sua scoperta, da quando, nel 
Diciannovesimo secolo, gli astronomi Giovanni 
Schiaparelli e Percivall Lowell osservarono sulla 
superficie marziana quelli che ritennero essere 
una rete di canali artificiali, passando dai roman-
zi di Wells e Asimov ai primi film di fantascienza, 

fino alla recente osservazione astronomica e al progetto SpaceX con il 
quale Elon Musk prevede di fondare entro pochi anni la prima colonia 
umana su Marte, la storia raccontata in questo libro è, in fondo, la nostra 
stessa storia - quella, cioè, di un’umanità affascinata dal sogno di fuggire 
altrove, un sogno che oggi sembra finalmente prossimo a divenire realtà..

IL GIARDINIERE TENACE di John Le Carrè 
Nello scorso dicembre l’elenco degli autori che ci 
hanno lasciato si è allungata con il nome di John 
Le Carrè , scrittore inglese di numerosi romanzi 
di spionaggio. Oggi lo ricordiamo con “Il giardi-
niere Tenace”. Tessa Quayle, moglie di un diplo-
matico inglese appassionato di giardinaggio, vie-
ne trovata selvaggiamente uccisa sulle rive del 
lago Turkana in Kenya. Perché Tessa era là? Il suo 
omicidio è da legarsi alla sua ossessiva presen-
za in un ospedale di Nairobi, dove in circostanze 
misteriose una povera indigena aveva trovato la 
morte? Nel contemplare il corpo decomposto 

dal caldo della bellissima moglie, qualcosa si spezza nell’animo di Ju-
stin Quayle, un marito che solo ora inizia a scoprire che nulla sapeva di 
Tessa. Poco o nulla sapeva della sua militanza contro la violenza delle 
multinazionali in Africa, di un dossier improvvisamente scomparso, della 
sua amicizia con un dottore di colore: adesso però continuerà coraggio-
samente lui l’impegno della moglie..

2020: il bilancio di un anno “diverso”
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ORA O MAI PIÙ: UN CANTIERE APERTO!
Avvio del Centro diurno anziani, riqualifica parcheggio 
ex-tamburello e Piazza, asfaltature (che travaglio!!), rifaci-

mento copertura delle scuole medie, sostituzione impianti d’illu-
minazione, installazione colonnine di ricarica per auto elettriche, 
rinnovamento dei sistemi informatici comunali e conseguente di-
gitalizzazione, supporti agli istituti scolastici, bandi di supporto ad 
associazioni, famiglie e aziende, progetti per gli adolescenti e per 
gli anziani, realizzazione piste ciclopedonali e tanto altro ancora.
In solo 2 anni di amministrazione abbiamo colto ogni singola oc-
casione, ogni singolo bando per migliorare il nostro paese.
In periodi normali sarebbe considerato eccessivo aprire tanti 
progetti che richiedono molto impegno e costanza, soprattutto a 
fronte del noto sottodimensionamento del personale del nostro 
Comune (tra i più bassi in Lombardia!) e della burocrazia elefan-
tiaca italiana che rallenta anche l’iniziativa più banale.
Ma se non ora, quando?
L’emergenza Covid-19 ha portato enormi incertezze economiche 
in capo agli Enti Comunali i quali han dovuto navigare a vista tra 
entrate incerte e spese certe.
I supporti economici e finanziari arrivati da Regione Lombardia 
e Stato, vincolati a determinati investimenti (pena la restitu-
zione), hanno rappresentato un’opportunità unica per anticipare 
quei progetti che, diversamente, non avrebbero potuto veder la 
luce con le (scarse) entrate proprie comunali.
Gli sforzi sono quindi indirizzati al completamento di queste 
opere avviate e l’instradamento di quelle finanziabili grazie a un 
grande lavoro di collaborazione con gli altri Enti Locali. Parliamo 
del Centro Diurno Anziani, finanziato per un milione di euro da 
Regione Lombardia.
Grazie alla collaborazione con gli altri Comuni stiamo definen-
do la progettazione di un sentiero ciclopedonale lungo il Brembo, 
che colleghi la parte bassa dell’Isola Bergamasca a Ponte San Pie-
tro e quindi Bergamo città.
Il Sindaco ha sottoscritto congiuntamente agli altri Comuni 
dell’isola una richiesta ad ARERA di esprimersi sulla legittimità 
della tariffa applicata retroattivamente da Uniacque, chiarendo 
quindi definitivamente gli aspetti legali di questa scelta.
Insomma, stiamo lavorando su tanti fronti cogliendo ogni occasio-
ne e dedicando il tempo e le capacità necessarie per ottenere il 
meglio per Bonate Sopra e i bonatesi!

GRUPPI CONSILIARI

PARCHI PUBBLICI, LE NOSTRE PROPOSTE.
Nei mesi di gennaio e febbraio più di trecento cittadini 
bonatesi hanno partecipato al sondaggio on line “Progetto 

parchi” lanciato dal gruppo consiliare “Impegno Comune”, con 
l’obiettivo di mappare, valutare e proporre migliorie per le aree 
verdi e i parchi del nostro paese. Informiamo inoltre che Regio-
ne Lombardia ha istituito un bando, in scadenza il 31 marzo, 
che prevede un contributo tra i 10.000 e i 30.000 euro a fon-
do perduto per migliorare le strutture dei parchi pubblici, con 
particolare attenzione alla socializzazione e all’integrazione 
dei bambini con disabilità fisiche o sensoriali. Lo stesso bando 
premia quei Comuni dove la cittadinanza ha svolto un ruolo at-
tivo, come nel nostro caso.
Inoltre, vista l’imminente discussione del “bilancio comunale di 
previsione”, riteniamo che negli interventi per il 2021 e per gli 
anni seguenti sia necessario che vengano definiti in modo chiaro 
gli investimenti per le aree verdi e i parchi del paese, a partire 
dal Parco Aldo Moro, che proponiamo di assumere come priorità 
per l’anno in corso, in quanto indicato dai cittadini, come l’area 
che necessita di maggiori interventi. Più del 50%, nel sondaggio 
ne dà un giudizio molto negativo, ritenendolo abbandonato a 
sé stesso e con necessità di interventi di sistemazione. I citta-
dini, attraverso il sondaggio, chiedono più manutenzione, più 
sicurezza, più iniziative, un miglior arredo urbano, maggiore il-
luminazione, la possibilità di utilizzare i bagni e il dovere di far 
rispettare le regole di convivenza civile a chi frequenta il parco.
Sono emerse anche la richiesta di vietare il fumo all’interno dei 
parchi (miglioria a costo zero) e l’installazione di giochi inclusivi 
per bambini disabili, grossa mancanza, questa, nel nostro paese. 
Per non parlare dell’adiacente area per i cani, giudicata negativa-
mente da più del 74% delle persone, area lasciata colpevolmen-
te in uno stato di sporco e di degrado. 
Abbiamo pertanto chiesto e proposto al Sindaco di recuperare 
le risorse attraverso la partecipazione al bando, di istituire un 
gruppo di lavoro sui parchi, composto da consiglieri comuna-
li, ma anche da cittadini interessati, quale strumento utile per 
dialogare, confrontarsi, ascoltare, promuovere partecipazione su 
una questione sentita e significativa per il paese, dove mette-
remmo a disposizione i risultati della nostra ricerca.
Abbiamo altresì proposto di istituire un gruppo di lavoro anche 
sul nuovo centro diurno disabili e anziani, un’opera questa, pre-
vista da entrambi i nostri programmi elettorali, importante per il 
paese, e che proprio per questo va pensata insieme e condivisa. 
I parchi, le aree verdi, ogni angolo di questo paese ci stanno a 
cuore, e vogliamo contribuire per migliorarli; vogliamo quindi 
sperare che le nostre proposte vengano valutate nell’interesse 
del paese, perché non conta da chi vengono avanzate, ma conta 
che riguardino il bene comune. 
E’ questo il nostro augurio a tutti i cittadini unito agli auguri di 
Buona Pasqua.

Gruppo consiliare “IMPEGNO COMUNE” 
(Loretta Biffi, Matteo Rossi, Paola Bertuletti, Battista Villa)

In ricordo di Giuseppe Boroni
Classe 1939, Giuseppe Boro-
ni (Bepo), è stato per il nostro 
gruppo un modello di serietà e 
onestà che ha guidato la Lega 
Nord locale permettendole di 
crescere sia numericamente 
(risultando tra le sezioni più 
numerose della bergamasca) 
sia qualitativamente accompa-
gnandoci alla vittoria ammini-
strativa del 2009.

Le riunioni a casa sua, l’attività politica interna al movimento ma 
soprattutto le riflessioni e le discussioni sulla programmazione am-
ministrativa del paese sono stati momenti che han contribuito alla 
maturazione dell’intero gruppo permettendo a vecchi amministra-
tori e nuove leve di lavorare in sinergia per migliorare Bonate Sopra.
Ciao Bepo, che la terra ti sia lieve.
Il gruppo “Per Bonate”
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